

Newsletter RadioChico Schweiz

Das Jugendförderungsprojekt
Schulgasse 5, 3250 Lyss



März 2024

Editorial

Liebe Freunde und Fans von RadioChico
Liebe Vereinsmitglieder
Liebe Gönner und Gönnerinnen

Vieles durfte geschehen. Doch lest selber, was das RadioChico Team alles gemeistert hat.

Herzlich Liam Schüpbach und Annemarie Koch
Co-Präsidium

Vorankündigung: Vortrag von Souleymane Guindo von École RadioChico Mali am 28 Mai, 20 Uhr im Kirchl. Zentrum Busswil.

Liebe Zuhörer und Zuhörerinnen des RadioChico, die wichtigste Entwicklung im Studio ist, dass wir von nun an auch mit einem kleinen mobilen Aufnahmeset unterwegs sein werden. Dementselben, welches schon beim vielstimmigen Hörbuch in der Kornhausbibliothek zum Einsatz kam. Das bedeutet, dass wir nun direkt in den Schulzimmern Audioproduktionen machen können. Eine solche durfte ich gerade Ende dieses Monats im Studio durchführen. Es war die Klasse 5/6 von Jona Binggeli, aus Bern-Breitfeld. 20 Kinder kamen zu uns nach Lyss ins Studio, um Hörspiele aufzunehmen – inklusive Regieanweisungen und Soundeffekten! Die kreative Energie und Freude der Kinder waren sehr schön zum Erleben – es war zu merken, dass dies wirklich die Essenz des RCS ist. Diese Essenz bemerkten auch einige Menschen in Bern... aber hierzu nächsten Monat mehr, das ist nur ein kleiner Cliffhanger.

Daniel Stalder – Sendeleitung



Für das Lesefestival «Bern liest ein Buch», bei dem der Roman 22 Bahnen von Caroline Wahl im Zentrum diverser Veranstaltungen stand, wurde in Zusammenarbeit mit RadioChico das vielstimmige Hörbuch realisiert. Die Stimmen von 100 Berner*innen wurden gesucht und gefunden. Es gab die Möglichkeit, Textstellen per Mail zugeschickt zu bekommen, diese aber auch direkt in einer Zweigstelle der Kornhausbibliotheken mit dem RadioChico und seinem mobilen Tonstudio direkt einzulesen. Ebenso gab es die Möglichkeit, mit Robert Schmid die eigene Vorlesestimme zu trainieren, um die Texte direkt einzulesen. Die Zusammenarbeit hat uns grossen Spass gemacht – insbesondere dem höchst motivierten Breitenrain Team - und es war schön zu sehen, wie das RadioChico die unterschiedlichen Bibliotheksbesucher*innen zum Mitmachen motivieren konnte. Entstanden ist ein einzigartiges Hörerlebnis – von 100 für alle – und dafür möchten wir uns bei allen Beteiligten herzlich bedanken.

Olivia Stüssi – KOB

[*Link zum Hörbuch](#)

Mein aufregendes Kapitel als Praktikant hat sich Ende Januar dem Ende geneigt, aber hey, das ist noch lange nicht das Ende meiner Reise mit RadioChico! Ich bleibe fest im Team verankert. Spannende Veränderungen stehen bevor, denn jetzt übernehme ich noch mehr Verantwortung. Ich werde nicht nur Redaktionssitzungen organisieren, sondern auch die Klangqualität unserer Beiträge sicherstellen. Und wisst ihr was? Die Musikredaktion wird ebenfalls meine Spielwiese sein – wir werden die Playlists ordentlich aufmischen! Ich kann es kaum erwarten, die kommenden Monate mit euch zu rocken und bin wirklich dankbar für das entgegengebrachte Vertrauen und die Unterstützung. RadioChico und ich, wir sind noch lange nicht am Ende unserer gemeinsamen Reise angekommen.

Yamin Frey – Praktikant

Ich habe diesen Monat die Ehre gehabt, Reverend Kolade Fadahunsi von der Blue Community Nigeria zu interviewen, und es war eine unglaublich inspirierende Erfahrung! Im Interview teilte Reverend Fadahunsi nicht nur die faszinierende Entstehungsgeschichte der Blue Community Nigeria, sondern auch ihre aktuellen Projekte und



Newsletter RadioChico Schweiz

Das Jugendförderungsprojekt
Schulgasse 5, 3250 Lyss



März 2024

ihre Vision für die Zukunft. Es war beeindruckend zu hören, wie diese Gemeinschaft dazu beigetragen hat, die Lebensqualität der Menschen Nigerias zu verbessern.

Cedi Taku, Praktikant

Viel Kunst, gutes Essen und das RadioChico mit-tendrin. Wir durften ein Teil des alljährlichen Events KUDU, Kunst in der Umgebung, sein. Dieses Jahr feierte es sein 20.-jähriges Jubiläum. Das RadioChico hatte sich zwischen den Künstlerständen positioniert, um O-Töne aufzunehmen und Interviews zu sammeln. Ausserdem konnte man bei uns die verschiedenen Mikrofone, welche wir bei unserer Arbeit brauchen, testen und ausprobieren. Oder wir konnten Auskünfte über unser Radio im Allgemeinen geben und auch neue Kontakte knüpfen. Ein grosses «Danke» an unser Vereinsmitglied Daniel Mäusli. Er hatte uns den Standplatz und somit eine Plattform, in der wir das RadioChico nach aussen vertreten konnten, zur Verfügung gestellt.

Laura Seger, Praktikantin



Mit viel Freude und Elan habe ich am Freitag zuvor Kekse für das RadioChico gebacken. Diese verteilte ich am Sonntag zusammen mit dem RadioChico Team. Als Highlight des schönen Tages wurde ich Gewinnerin des Entelirennen mit der Ente Nummer 10. Mein Preis, Playmobilschmiede, macht mir viel Freude. Juhuiii

Samira Oppliger, Jugendmoderatorin



Am ersten März begann ich bei RadioChico mein Praktikumsjahr. Die Leidenschaft für Musik und das Sprechen vor Publikum entdeckte ich schon im frühen Kindesalter: „Ja, ich will Moderatorin werden“, dies sagte ich zu meinen Eltern und Verwandten. Ich informierte mich über x-Quellen und Webseiten, wie ich meinen Traumberuf erreichen kann. Praktisch über-

all stand, dass ich studieren muss. Jetzt bin ich bei RadioChico und es fühlt sich ab und an immer noch wie ein Traum an. Die Möglichkeiten und Erfahrungen, welche ich in meinen ersten 3 Arbeitswochen machen durfte, waren überwältigend. Von den Besuchen an Messen und Konzerten, die Erarbeitung meiner eigenen Sport-sendung bis hin zu dem „alleine live gehen“. Ich bin mir bewusst, in welcher Ausbildung und Chance ich stecke. Ich lieb's!

Carina Seiler, Praktikantin

Warum ich ein Lied für die Jubiläums-Weltfriedenswoche 2024 von RadioChico geschrieben habe? Das ist eine lustige Geschichte...

Im Herbst 2023 hatte ich aufgrund der (nicht so lustigen) Weltlage die Idee, ein berndeutsches Friedenslied oder etwas präziser, ein Lied zum Thema «Miteinander» zu schreiben. Nach einigen Versuchen verwarf ich die Idee, weil ich es zu schwierig fand. Aber – einige Wochen später rief mich Annemarie Koch an, ob ich für die Weltfriedenswoche ein Lied zum Thema «liebevolles Miteinander» schreiben könnte!! Zum Glück hatte ich meine Notizen nicht gelöscht und da war es schnell (fertig) geschrieben.

Ich habe es bewusst so komponiert, dass man es auf der Gitarre mit nur 4 Griffen nachspielen kann, und es würde mich freuen, wenn mich jemand nach dem Text mit den Gitarrengriffen fragen würde, sei es für eine Schulklasse oder einfach für sich selber. Den Songtitel könnt ihr auf RadioChico versuchen zu erraten...

Stefan Heimoz – Musiker



Bankverbindung:

Berner Kantonalbank Bern

RadioChico Schweiz

IBAN CH41 0079 0042 4886 8271 5

IBAN CH92 0079 0016 5920 9593 3 (Mali)

Redaktion und Lektorat:

Das RadioChico Team